

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 21.

Mahón, viernes 10 de Mayo 1901.

N.º 5.962

SECCION DE NOTICIAS

Carta de Madrid

Madrid 6 de mayo.

El «encasillado» de candidatos y diputados á Cortes ha sufrido en diferentes provincias tan radicales modificaciones, que en vista de las quejas de los perjudicados y desatendidos, el señor Moret tuvo que dedicar el día de ayer al estudio de la elección electoral, celebrando con este fin una larga conferencia con el presidente del Consejo.

Anoche cuando los periodistas acudieron á Gobernación deseosos de adquirir noticias de lo acaecido durante el día en esa capital y conocer al propio tiempo el estado en que se encontraba el conflicto entre la empresa de los tranvías de Madrid y sus empleados en huelga, se sorprendieron de que, existiendo graves asuntos relacionados con el orden y el interés público, no hubiese en aquel departamento ni ministro, ni subsecretario, ni empleado alguno que pudiera informarles.

Ignoraban que otros asuntos, los electorales, habían en absoluto ocupado la atención del Sr. Moret y de sus subordinados.

Porque sabido es que en España, en épocas de elecciones, ni el gobierno ni las autoridades pueden dedicarse á otra cosa que á poner y quitar candidatos y á sumar y restar votos.

Voy acertando en mis predicciones; el «encasillado» no será definitivo hasta horas antes de comenzar las elecciones; provincia habrá en la que los gobernadores, avisados por telegrafo, tengan que sustituir por otros algunos nombres.

Y voy también á acertar respecto del resultado de estas elecciones. Tengo como cosa descontada que el gobierno traerá una mayoría respetable; pero tocante á las oposiciones, sospecho que habrán de equivocarse algunas minorías y principalmente la conservadora que acaudilla el señor Silvela, y en general todas aquellas que en otras épocas normales han contado con la benevolencia oficial en algunos distritos y en los últimos lugares de las circunscripciones.

En las próximas elecciones los candidatos de oposición «encasillados» van á pasarlo mal en algunos distritos y sobre todo en la inmensa mayoría de las circunscripciones, pues les disputarán las actas candidatos, también de oposición, apoyados por elementos políticos distintos.

En capitales de provincia donde invariablemente luchaban y vencían los ministeriales en primeros lugares y los conservadores ó fusionistas, según era el color del partido que mandaba, en el último, se disputarán en estas elecciones los puestos de la oposición silvelistas, tetuanistas, romeristas, gamacistas, nacionalistas, carlistas, republicanos y socialistas.

Calculan algunos, y no creo que calculen mal, que, á consecuencia de esto, la minoría conservadora perderá bastantes puestos, aconteciendo lo propio á la gamacista y tetuanista, puestos que ganarán otros elementos que constituirán un núcleo de diputados de verdadera oposición, que se sentarán en el Congreso con la independencia que da el haber obtenido una acta á pesar del encasillado.

Y si esto sucede, que en camino va de ello, el gobierno del señor Sagasta habrá de ser más combatido que ningún otro en el Parlamento.

Con razón se lamentaba un elevado funcionario de la situación, de la tardanza en reunir las Cortes y de lo fácil que es que llegue el 1.º de enero de 1902 sin haberse votado los presupuestos.

Y si alguien creyera exagerados los temores que conmigo abrigan muchas personas respecto de la guerra que han de dar las futuras Cámaras al señor Sagasta, reproduciré el final de un diálogo sostenido entre dos candidatos ministeriales.

—¿Cree usted, preguntó el uno, que las nuevas Cortes durarán muy poco?

—Menos de un año, contestó el otro.

—Me parece, agregó el primero, que es usted demasiado generoso. Yo temo que no puedan acabar ni el año en que estamos.—C. de C.

Proyectos de Weyler

El ministro de la Guerra se ocupa con verdadero interés en el problema de dar colocación en activo á los jefes y oficiales del ejército. Parece que en breve presentará un proyecto en este sentido, cuyos principales extremos son los siguientes:

1.º Los jefes y oficiales en activo no pasarán á la situación de excedentes por voluntad propia, sino por necesidades.

2.º Los jefes y oficiales, no obstante lo dispuesto anteriormente, que deseen pasar á la situación de excedentes, quedarán de reemplazo.

3.º Interín haya exceso de personal, permanecerán los jefes y oficiales en las zonas y dependencias del ejército.

4.º Se establecerá un turno verdadero y riguroso para la colocación en las zonas y reservas, entendiéndose que aquel que renuncie al destino que se le confiare pasará á la cola, no obteniendo nueva colocación hasta que le vuelva á tocar el turno.

De «La Almudaina» de Palma, copiamos lo siguiente:

Desde Barcelona

Las cargas de hoy

Supongo que la censura no me de-

jaría pasar el comentario que voy á poner á las cargas de hoy y lo mando por correo.

Es muy sencillo.

Durante ocho días los anarquistas han sido dueños de Barcelona ejerciendo coacciones contra la libertad del trabajo.

El Gobernador civil señor Larroca no «ha sabido» ó «no ha querido» proteger el derecho de las compañías de tranvías; no ha sabido ó no ha querido impedir que una caterva de desalmados enviados y pagados, según se dice, por amigos políticos del Sr. Larroca cometieran delitos en una reunión política obligando á disolverla; «no ha sabido» ó «no ha querido» evitar que fueran apedreados tranvías, atacados obreros que deseaban trabajar, asaltados conventos, etc., etc.

Pero sin duda para demostrar que sirve para algo, que es hombre de... pelo en pecho ha disuelto con unos doscientos guardia civiles y unos cien policías una manifestación de unas doscientas personas, que salían de los Juegos Florales y acompañaban el coche de Pi y Margall.

Hay que felicitarle.

B. AMENGUAL.

Extranjero

El incendio de Jacksonville

El incendio de Jacksonville, circunscrito al fin, acabó por extinguirse por sí mismo por falta de materia el sábado, á las diez de la noche.

Se propagó en una extensión de cerca de tres kilómetros. Han quedado destruidos ciento cuarenta y ocho grupos de casas.

Unos eran habitaciones particulares; comprendían cada uno unos diez cuerpos de edificio; otros eran casas de comercio.

El teatro de la Opera, el o felinato, los Bancos, el archivo de la Casa Consistorial y los archivos han quedado destruidos; también han sufrido mucho las habitaciones de los suburbios.

En el momento en que el incendio estaba en su apogeo, gentes de baja ralea se entregaron á varios excesos; pero intervino la policía para contenerlos.

Después del incendio, el alcalde convocó una reunión, á fin de estudiar los medios de socorrer á los indigentes.

Se han convertido en hospitales las estaciones del ferrocarril, y también en habitaciones interinas.

El número de los muertos es de siete; pero parece que además se ahogaron en el río más de veinte personas, que habían ido á parar á sus orillas huyendo de las llamas.

Han quedado sin abrigo de diez mil á quince mil personas, y el alcalde estima las pérdidas por valor de más de sesenta y cinco millones de francos.

Se cree que el incendio se debe á un alambre defectuoso de una máquina eléctrica de la American Fibre Company.

Los yanquis en Filipinas

Dicen los periódicos de Washington que al fin puede darse por terminada la conquista y pacificación de las islas Filipinas, costándole á los Estados Unidos no más que 200 millones de dollars, 400 soldados muertos y 2.000 que quedan inútiles para toda su vida.

La cuestión china

La única noticia verdaderamente importante que en las últimas 24 horas se ha recibido del Extremo Oriente consiste en la de que los chinos cogieron en una emboscada á un destacamento avanzado de alemanes que de 80 que eran, perdieron en el combate que tuvieron para escapar 45.

La situación de la Argelia

El ministro del Interior del Gobierno de la República francesa ha recibido sobre la situación en la Argelia el telegrama oficial siguiente:

«El movimiento insurreccional árabe está localizado en Margaritte, en cuya población se ha restablecido el orden. Un pánico fácil de comprender se apoderó de los colonos que viven en los poblados y haciendas de la región. Como medida de precaución y para tranquilizar á dichos colonos se han enviado tropas suficientes para garantizar contra un ataque de los rebeldes á todos los distritos amenazados. Ni en Marengo ni en Neurad existe la menor alarma.»

El hambre en Rusia

Anuncia el periódico oficial de San Petersburgo que desde el principio del hambre en las provincias de Kersoneso, Tauride, Kieff, Besarabia, Podolie, Tomsk y Tobolsk ha gastado el gobierno para socorrer á los hambrientos cerca de seis millones de rublos, esperándose que dominada la plaga, no se necesitan ya más auxilios.

Los carbones italianos

Se ha celebrado en Génova un mitin de comerciantes de carbón de Génova, Milán y Turín con objeto de estudiar el nuevo impuesto sobre el combustible inglés, y contestar á las preguntas de los exportadores británicos sobre el pago del chelin por tonelada que importa dicho impuesto.

Después de mucho discutir acordaron los concurrentes al mitin unánimemente no pagar dicho impuesto y exigir de aquí en adelante, que de Inglaterra se les den los precios libres del nuevo impuesto puestos los carbones franco bordo en los buques fletados por su transporte á Italia.

Expulsión

En Gibraltar el gobernador ha expulsado de la plaza, á un reincidente. Es el primer caso en que se aplica

la ley que se dictó después de la visita hecha por Mr. Chamberlain á aquella colonia.

Mala impresión

Ha causado muy mala impresión á los católicos, las manifestaciones de desagrado hechas en Coimbra al obispo de Oporto.

Este no pudo contener las lágrimas ante los sucesos.

Nuevo puerto de guerra

Japonés

Telegrafian de San Petersburgo con fecha 27 de Abril último á la «Gaceta de Colonia», que de Tokio se anuncia que del puerto de Masumay en la costa del mar del Japón situado frente al de Viadivostok, lo han transformado los japoneses en puerto de guerra.

Las obras con este objeto no están todavía terminadas, pero dada la actividad febril con que se está trabajando es probable que dentro de pocos días estén por completamente listas y declarado oficialmente Mantsumai puerto militar.

La prensa

La Epoca aconseja al gobierno que rectifique los rumores que circulan mucho en el extranjero y perjudican á nuestro crédito, según los cuales, el presupuesto se saldará con 70 millones de déficit.

«La Correspondencia» comentando la fiesta de hoy, recomienda al gobierno que tome los derroteros que pueden conducir á España á recobrar muchas cosas que ha perdido.

TELEGRAMAS

Cádiz 7, 13'30.

A las once de la mañana se ha verificado el almuerzo dado por el Ayuntamiento á la comisión bonaerense. Ocupaban las presidencias los señores gobernador civil y alcalde. El gobernador ha pronunciado un elocuente discurso de despedida. El Intendente ha contestado emocionado con frases de gratitud á España y ha abrazado al gobernador. El alcalde en nombre de Cádiz ha brindado por Buenos Aires. Ha reinado grande entusiasmo.

Los argentinos han visitado á las ocho de la mañana la factoría trasatlántica. Oyeron misa en la capilla del establecimiento y después se les sirvió el desayuno. Cambiáronse discursos entre los señores Bullrich y Rodríguez Guerra. Diéronse vivas al Intendente y al marqués de Comillas.

Cádiz 7, 18'45.

Ha zarpado el «P. de Sarrástegui», que conduce á los comisionados argentinos. Les han despedido á bordo el Gobernador, el Alcalde, los concejales y el representante de la Compañía Trasatlántica con vivas á España, Cádiz y la Argentina y ha reinado mucho entusiasmo.

La hija del Intendente ha marchado á París en el expreso.

El «P. de Sarrástegui» conduce 177 pasajeros.

París 7, 23'40.

Berlín.—En la sesión del Reichstag, el secretario del departamento de Negocios extranjeros, M. Richtofen, contestando á una interpelación acerca de las gestiones realizadas con objeto de obtener la libertad de los misioneros alemanes encarcelados por los ingleses en el Africa del Sur, ha declarado que la embajada alemana en Londres ha hecho las oportunas reclamaciones.

Dos diputados han protestado enérgicamente contra la barbarie de los ingleses en el Africa del Sur.

París 8, 6'45.

Nueva York.—Un telegrama de la Habana dice que la mayoría de la comisión enviada á Washington se ha pronunciado en favor de la enmienda Platt, pero que, sin embargo la comisión no dará noticia á la convención y se limitará á exponer lo que ha pasado en las entrevistas con el poder ejecutivo de los Estados Unidos.

MAHÓN

DIQUE DE SUBIC.—Por el correo de ayer se recibieron de nuestro diputado señor Prieto y Caules, noticias muy interesantes y favorables relativas al dique, por lo cual se convocará á los interesados de la sociedad en proyecto para mañana á las ocho y media.

En la noche del lunes último fué obsequiado en Barcelona donde se halla el ilustre republico D. Francisco Pi y Margall como mantenedor de los Juegos Florales con que fué nombrado, con una serenata que le dió la Asociación de Coros de Clavé. Con tal motivo nos escriben desde que la capital, se reunió en la rambla del Centro donde aquel tiene su alojamiento, numerosísima muchedumbre. La sociedad coral entonó «Las flores de Maig», «Los pescadores» y «La Marcella», cuyas vibrantes notas fueron coreadas por los concurrentes. El público obligó á los coristas que repitieran la última de dichas piezas.

Después salió al balcón el Sr. Pi y Margall, que recibió grandes vivas y aplausos, oyéndose además muchos vivas á la República.

No hubo incidente alguno que lamentar y por lo tanto, tampoco fué necesaria la intervención de una sección de la guardia civil, que salió del cuartel contiguo á la casa del Sr. Pi y Arzuaga, y que había formado junto á esta última bayoneta catada.

Las fuerzas francas de servicio del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2, han marchado hoy de paseo militar llegando hacia la caía «Mezquita» en la costa N. de esta isla, de donde debían regresar al atardecer.

El domingo próximo deben emprender otra excursión llegando hasta el pueblo de Alayor.

Hoy á las 11 se ha reunido el Ayuntamiento para celebrar la sesión ordinaria correspondiente á la semana actual. Mañana publicaremos un extracto de los acuerdos adoptados en dicha sesión.

Los señores de la Junta Directiva que en Barcelona forman la Colonia Balear, cuyo Centro se halla domiciliado en la calle del Asalto 25 principal, han puesto en conocimiento nuestro por medio de atenta comunicación, que al objeto de allegar recursos con que atender á las necesidades de nuestros paisanos de la residencia de aquel Principado, han organizado una TÓMBOLA la cual debe efectuarse á mediados del mes próximo en los salones del local que ocupa el «Círculo Artístico» de la ca-

pital catalana, para lo que se dirige á sus hermanos de las islas Baleares para que coadyuven á obra tan meritosa, en demanda de objetos para la tómbola proyectada. Asimismo ha hecho igual escitación á todos los presidentes de las sociedades de esta isla, con idéntico fin.

Por nuestra parte, pueden contar los señores que forman la Junta Directiva del Centro de la Colonia Balear, con nuestro modesto apoyo para cuanto tienda á la consecución de tan laudables propósitos.

Cortamos del «Diario de la Matina» del lunes último:

Brigadas torpedistas

Se ha dispuesto que para los ejercicios de las brigadas torpedistas y sección torpedista de Mahón, del año actual, se aumente el personal durante los dos periodos de prácticas con cuatro tenientes ó efereces de navío, dos segundos ó terceros condestables, dos segundos ó terceros contramaestres, dos maquinistas de las mismas clases, dos aprendices de maquinistas, dos obreros torpedistas, cuatro artilleros de mar, dos cabos de mar, 20 mariceros y cuatro mariceros fogoneros.

Se agregarán además á los ejercicios todos los oficiales y clases subalternas torpedistas que estén en las capitales de los departamentos y se encuentren en el caso que determina el artículo 6.º del decreto de 18 de Mayo de 1889.

A las brigadas de Cartagena y Ferrer que carezcan de buque depósito, se les facilitará, si lo solicitan, un casco de los buques desarmados adecuado al objeto á que se dedicará.

También se autoriza á los capitanes generales para retrasar la fecha de los ejercicios en un periodo de cuarenta y cinco días, si hubiere causas justificadas para ello.

Leemos que el Gobierno piensa establecer penitenciarías, para lo que trata de adquirir terrenos en la isla de Cabrera con objeto de instalarla en dicha isla.

Al parecer están ya designados en definitiva los candidatos de la vecina isla para las elecciones próximas de Diputados á Cortes. El partido liberal-weylerista presentará á don Guillermo Moragues, don Ignacio Montaner y don Miguel Socías y Caymari, que ocupa en la actualidad el cargo de Gobernador civil de Jaen.

El partido conservador designa como candidato al conde de Sallent; el gamacista al exministro don Antonio Maura.

En cuanto á nuestros correligionarios los republicanos, presentan como dijimos en nuestro número de anteayer, al distinguido abogado de aquel colegio don Jerónimo Pou Ma-grauer.

Leemos en un colega palmesano, que en los talleres de los famosos constructores de buques, Mrs. Dennys y Bros, vese una máquina voladora que está aun en incubación. La máquina es obra del Sr. Vergara, un joven español, que apenas cuenta veinte años de edad, pero á pesar de esto, parece haber convencido á los testarudos constructores escoceses de que ha resuelto el problema de la navegación aérea como lo efectúan los pájaros.

Manifiesta «La Unión Balear» haberle dicho algo sobre la intención manifestada por algunos comerciantes palmesanos de flotar para pasaje y carga, el hermoso vapor «Isla de Menorca» si «La Marítima» aceptara proposiciones y establecer con él un nuevo servicio semanal entre Palma y Barcelona.

Dicen de Barcelona que más de ochocientos anarquistas, con banderas, penetraron en el cementerio, dirigiéndose á las tumbas donde reposan los restos de los anarquistas fusilados en Montjuich.

Se pronunciaron violentos discursos. Al terminar la manifestación la policía quitó las banderas que llevaban y los disolvió.

En las próximas elecciones lucharán los siguientes republicanos, según noticias del directorio de la Unión Nacional republicana:

Por Madrid, los señores Pi y Margall, Palma, Pedregal, Chavarri, Zabala y Ruiz Beneyám; Jativa, el señor Menendez Pailarés; Valladolid, el señor Muro; León, el señor Azcárate; Peñaranda, el señor Liaño; Linares, el señor Caro; Illescas, el señor Cabañas; Valls, el señor Mir y Miró; Barcelona, los señores Vallés y Ribot, Sol y Ortega, Pi y Margall, Salmerón y Lerroux; Valencia, los señores Blasco Ibañez, Soriano y Escudé; Chiva, Morote; Algeciras, Ojeda; Cádiz, Marengo; Badajoz, Baselga; Cartagena, Prefamo; Molina de Aragón, Rodríguez (D. Calixto); Baleares, Prieto y Caules y Pou; Castellón, Gasset; Oviedo, Mequides Álvarez; La Bisbal, Vallés y Ribot; Figueras, Pi y Margall; Balaguer, Hidalgo Saavedra; Almería, Ortega (don Leonardo); Calatayut, Ballesteros; Toledo, Solter; Sevilla, Montes Sierra; Burgos, Fernandez Izquierdo; Albacete, Moutoya; Montilla, Palma; Lucena, Delgado Brozón; Pamplona, Sardá; Zaragoza, Salmerón y García; Alicante, Estebanez; San Felu de Llobregat, Odón de Buen; Manresa, Junoy; Granollers, Pujol; Tarragona, señores Pi y Margall y Nogués; Borjas de Urgel, Pereña; Gerona, Gallart; Torruella de Montgrí, Serracilará; Canarias, Labra; Sabadell, Pi y Arsuaga; Jaén, Fernández del Pozo; Villanueva y Gertrú, Lladó, y otros varios de los cuales no se tienen noticias concretas.

En el mitin celebrado en el salón Serpentina al objeto de protestar contra las ejecuciones de Montjuich hablaron los señores Junoy, Lerroux, Buá y la Sra. Angela López Ayala. Los oradores dirigieron duros ataques al general Despujol y demás personas que intervinieron en el proceso.

El local estaba lleno; y los concurrentes al salir, dieron vivas á la república.

Por Real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto que una vez terminados en las Academias regionales los exámenes á que se refiere el artículo 33 del reglamento y cumplimentada la Real orden de 10 del actual, remitan al Ministerio la noticia numérica de los alumnos que continúan en dichos centros con expresión del curso que estudian.

Venciendo el día 15 del actual un

trimestre de intereses de deuda amortizable al cinco por ciento, y los títulos de la expresada deuda amortizados en el sorteo verificado el día 15 de Abril, se ha dispuesto por la Dirección general de la Deuda pública que se reciban por la Delegación de hacienda de esta provincia desde el día ocho del presente mes el cupón número 4 y los títulos amortizados, observándose para la presentación de facturas idénticas reglas que las establecidas para las otras clases de deuda, pero teniendo en cuenta, en lo que respecta á los títulos amortizados que deberán presentarse endosados en la siguiente forma: «A la Dirección general de la Deuda publicada para su reembolso. Fecha y firma del presentador», y llevarán además dichos valores unidos los cupones siguientes al del trimestre en que se amorticen.

La «Gaceta» de ayer publica un Real orden convocando á exámenes de aspirantes á la carrera de aduanas para el día 15 de Junio próximo.

Se ha celebrado el día 5 del actual un meeting socialista en el teatro «Pignatelli» de Zaragoza.

Los alborotos comenzaron al decir el compañero Achón que los obreros deben acudir á las luchas políticas.

Pablo Iglesias dijo que el meeting lo organizaban los socialistas en uso de su perfectísimo derecho, añadiendo que si habla alguien que no estuviese conforme que organizara otro.

El anarquista Perales pidió la palabra censurando á todos los oradores.

Los alborotadores se colocaron de pie sobre las butacas, promoviendo un fuerte escándalo.

Iglesias se halla disgustado con tal motivo.

El fogoso periodista Alejandro Lerroux, ha dirigido á sus electores de Barcelona donde se presenta candidato á la Diputación á Cortes, la sucinta y lacónica alocución siguiente:

A mis amigos

Quedan cuatro días para la proclamación de candidatos y el nombramiento de interventores.

Sin haberlo pedido, ni haberlo procurado, mis amigos han presentado mi candidatura en Barcelona. Y á Barcelona he venido á luchar con todos mis entusiasmos, con todas mis energías, por todos los medios, con la voluntad de vencer, con el ánimo de hacer, si puedo, unas elecciones revolucionarias.

Mis amigos ya sabían que yo no tengo otros medios, ni otras armas, ni otros elementos propios que los citados.

Desnudo de toda protección oficial, desprovisto de toda personal influencia, acudo á los hombres de buena voluntad para que me presten su apoyo.

Necesito interventores.

Los que se hallen en condiciones legales de ejercer este cargo y quieran y puedan desempeñarlo en mi favor y en el de la candidatura republicana, prestarán un servicio importante á la causa de la revolución y del progreso de las ideas, ofreciéndome su concurso.

Todas las tardes, de cinco á siete y todas las noches de nueve á once, estaré á disposición de mis amigos en

el Circulo de Fusión Republicana, rambla de Canaletas, 11, principal. Salud y revolución.

A. LERROUX.

La casa conocida de **José Dammann**, nos informa que la nueva **Lotería de Hamburgo**, va á empezar dentro de poco. La suerte de ganar en la misma, siendo muy importante, ofrézcase la mano á la fortuna en la casa de José Dammann. Esta casa establecida desde 1851, se ha hecho acreedora á reconocimiento por sus pronto pagos de los premios y su puntualidad.

Acompañamos prospecto de la dicha Lotería en la edición actual.

Prospectos gratis y francos á quien los pida.

Ayuntamiento de Mahón

ELECCIONES

Los locales en donde han de constituirse las mesas de las diez Secciones electorales de este término municipal para la elección de Diputados á Cortes que ha de tener lugar el día 19 del corriente, son los siguientes:

- 1.ª Sección, Casas Consistoriales.
- 2.ª id., Casa Misericordia.
- 3.ª id., Teatro.
- 4.ª id., Escuela pública de niñas, calle de San José.
- 5.ª id., Casa calle del Comercio número 21.
- 6.ª id., Escuela pública de niñas de San Luis.
- 7.ª id., Escuela pública de niñas de Lluquesanas.
- 8.ª id., Escuela pública de niños de San Clemente.
- 9.ª id., Escuela pública de niños, calle Castillo n.º 95.
- 10.ª id., Escuela pública de párvulos, calle del Carmen n.º 27.

También ha designado la Corporación municipal para presidir las referidas mesas, en cumplimiento de lo que dispone el art. 36 de la vigente ley electoral de 26 junio de 1890, á los señores siguientes:

- 1.ª Sección, D. Antonio J. Fornaris Rodríguez.
- 2.ª id., D. José Rotger Nin.
- 3.ª id., D. Juan Barceló Olives.
- 4.ª id., D. Mateo Ponselí Sintés.
- 5.ª id., D. Juan Biale Coll.
- 6.ª id., D. Vicente Pons Carreras.
- 7.ª id., D. Juan Sintés Pons.
- 8.ª id., D. Pedro Seguí Mascaró.
- 9.ª id., D. Pedro Pons Sitges.
- 10.ª id., D. Antonio Pons Martí.

Calles que comprende cada Sección

SECCION 1.ª

Casas Consistoriales

Consta de los barrios 1.º y 2.º y parte del 5.º, que comprenden las calles siguientes:

Plazas de la Constitución, Vieja, y del Retiro, calles Nueva, Angel, Arco, Puente Castillo, Alonso III, Conquista, Sto. Cristo, Portal de Mar, Hannover, S. Roque, Iglesia, Rosario, Buen-Aire, Alba, Alayor, Isabel II, Sta. Escolástica, Montañez, S. Clemente, Sta. Victoria, Mercadal y Ciudadela.

SECCION 2.ª

Casa de Misericordia

Consta de los barrios 3.º y 4.º y parte también del 5.º que comprenden las calles siguientes:

Plaza de S. Francisco, calles de S. Jerónimo, S. Jaime, Frailes, S. Antonio, Rector, Prieto y Canles, Cardona y Orfila, Andren, Sol y Alameda.

SECCION 3.ª

Teatro

Consta de los barrios 6.º, 7.º y 8.º que comprenden las calles siguientes:

Calles de Cifuentes y Ramis, plaza de la Eplanada, calles Vassallo, Pino, Moreras, S. Alberto, Bastión, S. Bartolomé y Luna.

SACCION 4.ª

Escuela pública de niñas, calle S. José
Consta de los barrios 9.º y 10.º que comprenden las calles siguientes:

Calles Cos de Gracia, S. José, S. Jorge y Estrella, plaza de la Arravaleta, calles Gracia, Deyá y S. Gabriel.

SECCION 5.ª

Casa calle del Comercio 21

Consta del barrio 15.º y parte del 11.º que comprenden las calles siguientes:

Calles de la Infanta, S. Lorenzo, S. Luis Gonzaga, S. Cirilo, S. Manuel, S. Andrés, Campamento, Ramirez, de Fernando, Comercio, S. Fernando, Arravaleta, Anuncivay y Orfila.

SECCION 6.ª

Escuela pública de niñas de S. Luis
Consta del pueblo de S. Luis, Compañías de Torret, de Binifaded y del Consey.

SECCION 7.ª

Escuela pública de niñas de Lluquesanas
Consta de las Compañías de Lluquesanas, de Tramontana, de norias y molinos, y de Biniparrell.

SECCION 8.ª

Escuela pública de niños de S. Clemente
Consta de la aldea de S. Clemente y Compañías de Musuptá, de Forma, de Tornaltí y de Algendar.

SECCION 9.ª

Escuela pública de niños calle del Castillo, número 95
Consta del barrio 14.º y parte del 13.º que comprenden las calles siguientes:

Calles del Castillo, Reina, Plana, S. Juan, S. Pablo, S. Elías, S. Guillermo S. Cárlos.

SECCION 10.ª

Escuela pública de párvulos calle del Carmen número 27
Consta de los barrios 12.º, 16.º y 17.º y parte del 11.º y del 13.º que comprenden las calles siguientes.

Plazas de la Miranda y S. Roque, calles de la Concepción, S. Sebastián, S. Nicolás, Sta. Ana, Sta. Teresa, Sta. Catalina, santa Rosa, Sta. Cecilia, Bellavista y Marina, Rampa de la Abundancia, Cuesta Vieja, Andén de Poniente, Andén de Levante, Fortaleza de Isabel II, Lazareto, Hospital militar y Calafiguera, calles Norte, y Pescadores, Plazas de la Pescadería, Claustro, Carmen y Principe, calles Carmen y Sta. Eulalia.

Mahón 10 de Mayo de 1901.—El Alcalde Presidente, P. A. Antonio J. Fornaris.

Alcaldía de Mahón

PRESTACION PERSONAL

Aprobado por este Ayuntamiento el padrón de la prestación personal para la conservación y mejora de los caminos vecinales de este distrito respectivo al período que media desde primero de Julio de 1900 á 31 Diciembre de 1901 queda desde esta fecha hasta el día quince de Junio próximo inclusive y hora de 8 á 12 de la mañana, abierta la recaudación en la casa n.º 4 de la calle de Alonso III.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que tengan que satisfacer cuotas por dicho concepto en la inteligencia de que los que no lo verifiquen dentro del referido plazo incurrirán en los apremios que marca la Instrucción.—Mahón 10 Marzo 1901.—El Alcalde, P. A.—Antonio J. Fornaris Rodríguez.

La Maritima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Por orden del Ilmo. Sr. Director General de Comunicaciones queda establecida á las nueve la hora de salida de Mahón para Alcudia y Barcelona de nuestro vapor correo que venia efectuándola todos los domingos á las ocho, cuya modificación regirá con el caracter de provisional desde el próximo domingo 12 de los corrientes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los Sres. pasajeros y cargadores y del público en general.

Mahón 10 Mayo 1901.—Por «La Maritima», Compañía Mahonesa de Vapores, El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 10, 2'30.

Dícese que el conde de Teverga prepara el proyecto de reforma del Concordato y añádese que uno de los prelados españoles es favorable á dicho proyecto.

A última hora reinaba ayer en Barcelona tranquilidad completa. Madrid 10, 3.

El diario «Les Debats» de París aplaude la decisión del Gobierno español de proclamar el estado de guerra en Barcelona por considerar que todos los desórdenes ocurridos en dicha capital son debidos á un movimiento verdaderamente anarquista. Madrid 10, 5.

El vecindario de Vinaroz se ha amotinado contra los frailes Maristas que llegaron á dicho pueblo. En vista de ello las autoridades reunidas acordaron echarlos fuera de la población. Madrid 10, 7.

En Sevilla varios grupos apedearon un tranvía eléctrico que atropelló á un estudiante, obligándole á retirarse y á no circular por las calles.

En Creus, (Badalona), descarriló un tranvía matando á una joven que llevaba en brazos á una niña. Esta quedó ileso. Madrid 10, 10'30.

Ha zarpado de Cartagena con rumbo á Rosas el crucero «Lepanto», durante la travesía hará ejercicios de tiro.

Telegrafian de Ceuta que Borgé ha salido de Tetuán para Tánger. Acompañale el Said y varios ascarios.

Al regresar visitará Sierra Carbonera. Madrid 10, 12.

Los obreros de Tiflis, (Rusia), enarbolando una bandera roja, promovieron un gran tumulto y arremetieron contra la policía. Hubo tiros, estacazos y cuchilladas, resultando varios heridos. Hasta ahora solo se han llevado á cabo 41 detenciones.

Cotización Oficial

Madrid 9 Mayo á las 16.

| | |
|--------------------------------|--------|
| 4% interior | 72'70 |
| Exterior | 79'10 |
| Amortizable 4 p% | 00'00 |
| Id, 5 por 100 | 93'25 |
| Cubas 1886 | 86'00 |
| — 1890 | 71'75 |
| Banco España | 494'25 |
| Tabacalera | 394'00 |
| París á la vista 37'05 á 36'95 | |
| Londres id. 34'48 á 34'42 | |

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajoli 10, 8.
Barómetro 758'05
Viento N. E. fresco
Marejada
Cielo acelajado
Horizontes nubosos y brumosos.

AVISO

Por disposición superior, y con carácter provisional, se reforma el itinerario del vapor correo que sale los domingos para Alcudia y Barcelona, en el sentido de efectuar las salidas de este puerto á las nueve en vez de las ocho.

Esta reforma comenzará á regir desde el domingo 12 del actual.

Mahón 10 Mayo 1901.—El Administrador.

Anuncios

ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA:
calle Nueva, núm. 25.
TALLERES: calle de San José, 69.

Don Juan Aliaga Ramis, Comandante Mayor del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2.

De orden superior, hace saber: Que dispuesto por el Excmo. Sr. Capitán General de estas Islas, en 12 del mes pasado, la enagenación de setecientos noventa correajes completos para armamento «Remington» y ochocientos juegos de cartucheras de la misma clase, se convoca con este objeto, por el presente, a una subasta oral que tendrá lugar el día 31 del corriente a las once, en la casa que ocupan las oficinas, calle del Bastión n.º 15, cuyos efectos se adjudicarán al mejor postor, el cual ha de retirarlos del Almacén, donde se hallan depositados, en el plazo de ocho días, contados desde el en que se le comunique la aprobación del remate, satisfaciendo previamente su importe.

Mahón 8 de Mayo de 1901.—Juan Aliaga.

Se participa a los señores cargadores que la polacra-goleta «Anita», al mando de su patrón don José Guerrero, se halla en Barcelona a la carga para esta.

Para informes y demás diríjanse en Barcelona a los señores Moll y Corominas, en liquidación, Ancha 51, y en Mahón, a don Miguel Estela Thomas.

Debiendo ausentarse de esta ciudad el encargado de satisfacer los halcones que se presentan, habitante en la calle de S. Jorge n.º 17, queda en suspenso el pago de dichos animales hasta nuevo aviso.

SUBASTA

El día 26 de Mayo próximo se venderán en licitación privada y a voluntad de su dueño los bienes siguientes:
Una casa calle de San Nicolás número 9 de Alayor.
Otra casa calle de S. Juan n.º 20 de idem.
Otra casa calle del Melians n.º 85 de idem.
Otra casa en la propia calle n.º 93 de idem.

Una viña en Biniatran término de Alayor.
20 participaciones de la Sucursal del Banco de Ciudadela en Alayor.
Tres acciones de la fábrica Industrial Mahonesa.
Catorce sillas y un sofá de caoba con asiento de muelles.
La subasta se efectuará a las diez de la mañana del día referido en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Orfila calle de la Reyna número 38 de Alayor.

Compañía General de los productos químicos del Centro

Sociedad Tardieu, Labotin y C.ª Pougès les eaux Nièvre Francia

SULFATIZACIÓN LÍQUIDA DE LOS VIÑEDOS

contra el MILDIU y el BLAKROT
Premio de Viticultura en 1897—Gran diploma de Honor, Bouges, 1898—Medalla de oro, Dijon y Digne, 1898—Medalla de bronce, Chaumont, Certe, 1898

SULFATIZADOR TARDIEU

Caldo Cúprico en botellas de litro y en redomas de 10, 25 y 50 litros

Procedimiento seguro, rápido y económico.—Preparación sencillísima: Verter la dosis en el agua y pulverizar acto continuo.

PRESERVATIVO DE LAS ENFERMEDADES DE LAS PATATAS, LEGUMBRES, ARBOLES FRUTALES Y FLORALES.

TRATAMIENTO LÍQUIDO CONTRA EL OIDIUM

AZUFRE LÍQUIDO NICOTINADO

Empleándose con los pulverizadores ordinarios y especiales, en la misma forma que para el Sulfatizador.

Venta: en botellas de litro y en redomas de 10, 25 y 50 litros. Producción: 5.000 botellas diarias.

Concesionarios para España: Tibaudier Soler y Vola.—Ferlandina, 71, Barcelona.

Depositario en Menorca: José R. Ponsetí.—Castillo, 78 y 80 Mahón.

PARA ALQUILAR

Lo está la casa y tienda de la calle de Hannover n.º 7.
Informarán, Cos de Gracia, 74.

PASTAS PARA SOPA

Las encontrarán de superior calidad en la FABRICA DE CODINA, PLAZA DEL PRÍNCIPE NUM. 10

Cuando vayan ó manden comprarlas pidan:

CLASES

- Extra superior: contiene Sémola especial pura y sin color.
- Superior : » » » extra » con un poco color.
- Primera : Sémola y demás materiales superiores.
- Fideos : amarillos antes ordinarios, hoy sémola todo.

La clase extra superior se recomienda para las personas delicadas por contener gran parte de sustancia nutritiva.

Este fábrica desde hace muchos años no emplea otros materiales que los de superior calidad, lo demuestra la gran venta de pastas que tiene y viene aumentando de cada día.

Al buen material unido a la buena maquinaria con que las trabaja, esmero y curiosidad; da el resultado que desea el público.

Esta industria ha adelantado mucho en Mahón, pues tanto en maquinaria como en clases, pueden confirmarlo las personas antiguas conocedoras de dicha industria, la cual puede competir hoy con las mejores fábricas del exterior.

FARMACIA DEL DR. CASASA

Calle de Tallers núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, en BARCELONA

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.
Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas

«Venéreo y Sífilis» en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Doctor Casasa», exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Doctor Casasa.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.
Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.»

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, calle de Tallers n.º 29, cerca la Rambla de Canaletas, en Barcelona.

Depositarios: en todos los principales farmacéuticos de España y América.

Bernardo Fábregues, imp.

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sangui-

neas en especial las del ocrazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.